

## 求める児童像

よく考える子ども  
仲間を大切にする子ども  
ねばり強い子ども

# 船っ子 FUNAKKO



平成 27 年 4 月 28 日  
枚方市立船橋小学校  
校長通信 第 3 号

## 枚方市「小中一貫教育モデル校」の指定を受け 本校6年生が招提北中学校で外国語活動の授業を開始！



枚方市内の公立小中学校では、中学校区の小学校と中学校が力を合わせ、義務教育 9 年間を見通しながら、子どもたちに「確かな学力」「豊かな人間性」「健康・体力」のバランスのとれた「生きる力」を育むことを目的として小中連携事業を展開してきました。

本校区におきましても、「仲間とともに『生きる力』を育む 9 年間」をキャッチフレーズに、小学校 6 年生による中学校見学会、中学校教員による小学校への出前授業、小中合同英語暗唱大会等に取り組んできました。また、平成 24 年度からは、中学校専科教員（理科）による小学校での通常授業も行っております。



そして今年度、この小中連携を小中一貫へとさらに推し進めるため、枚方市より「小中一貫教育モデル校」の指定を受け、招提北中学校における 6 年生外国語活動の授業をスタートさせます。指導は中学校英語科教員と 6 年生担任、及び JTE（英語指導助手）が行います。一小一中（一つの小学校が一つの中学校に進学）という本校区の特性を活かしたこの取り組みを通し、小学校から中学校への接続をさらに円滑にすることで、「中一ギャップ」の解消と学力の向上をめざします。

## 「中一ギャップ」の解消に向けて…

中学校進学後に環境の変化などから、不登校やいじめなどが増加する現象を「中一ギャップ」と呼びます。「中一ギャップ」を引き起こす原因としては、小学生の頃にはなかった、あるいは稀薄であった先輩後輩という関係の出現、思春期における自己肯定感の喪失、子ども同士あるいは子どもと先生同士における人間関係の再編成、小学校からの勉強の難易度の上昇などがあげられます。



しかしそれらは、中学校に入学して突然現れるものではなく、小学校段階で予兆が見えていたり、顕在化し始めていたりする問題であっても対応できなかつたり解決できなかつたりという、「積み残し」や「先送り」が関係していると考えます。一方、中学校でもそうした小学校の状況を十分に把握しないまま、あたかも入学してくる全生徒が同じスタートラインに立っているかのようなイメージで対応すると、個々に応じた適切な指導が十分に行われず、いわゆる「中一ギャップ」としての現象が現れてしまいます。

今年度、本校区で小中連携から小中一貫へと取り組みを推し進める中で、小学生の中学校進学に対する不安感を軽減するとともに、学力向上や不登校・いじめ等、様々な教育課題に対し両校の教職員が共通の認識を持ち、それら課題の解決に向けて校区一丸となった取り組みを進めることが、「中一ギャップ」の解消に繋がるものと考えます。「ギャップを作り出すのも、それを埋めるのも教職員」という認識の下に、校区の児童・生徒の実態を見据え、教師や学校が取り組むべき課題を見極めながら、家庭と地域と連携して小中一貫教育を押し進めます。

# 春の校外学習、トッブは6年生の飛鳥路

27日、校外学習の先陣を切って、6年生が甘樫の丘、飛鳥寺、石舞台古墳、橘寺と、悠久の歴史とロマン溢れる飛鳥路をオリエンテーリングしました。朝の集合時間に遅れて来る人がいたり、昼食場所にゴミが落ちていたり、注意を受けることもありましたが、班行動は概ねきちんとしており、他の知らない小学校の人たちとも笑顔で挨拶を交わすなど、陽気な春の一日をおおいに楽しむことができました。



## 5月の行事予定

銀行振替日：7日、15日

現金徴収日：25日

1	金	2年聴力検査 家庭訪問③	20	水	3年校外学習 1年聴力検査
7	木	3年交通安全教室			1年防犯モデル校下校指導
8	金	家庭訪問④	21	木	観劇 尿検査3次未済
11	月	委員会	22	金	1・4・6年眼科検診 プール清掃
12	火	2年校外学習 尿検査2次未済	23	土	土曜授業「オープンスクール」
		4年視力検査			PTA 予算総会
13	水	6年視力検査 児童会行事(5h)	25	月	クラブ
14	木	1年視力検査 交通安全指導	26	火	2・3・5年眼科検診
15	金	4年校外学習 3年聴力検査			6年招北中で授業・クラブオリ
		交通安全指導	27	水	4年校外学習 1年耳鼻科検診
18	月	5年非行防止教室 クラブ	28	木	全学年歯科検診
19	火	児童集会 5年聴力検査	29	金	1年校外学習

## RENNONのひとり言・・・

一学期が始まって約20日、新しい学年、新しいクラスにもそろそろ馴染んできたころじゃないかな？校長先生は、小学校4年生の時に転校したことがあるんだけど、初めはなかなか慣れなくて、休み時間になっても教室の自分の席で一人座っていたんだ。そしたらある日、岡崎っていう子が「一緒に遊ぼうぜ！」って声をかけてくれたんだって。すごく嬉しかったそうだよ。岡崎君とは中学卒業するまで、クラスが離ればなれになってもずっと友達だったそうだよ。今みんなの新しいクラスには、休み時間に一人ぼっちでいる子はいないかな？もしいたとしたら、「こっちにおいでよ。」って優しく声をかけてあげてね。

ところで、1学期が始まってからの2週間は、雨の日が多かったね、気温も低くて、ボクの家では石油ストーブがついたままだった。実は、ボクは雨が嫌いなんだ。毎朝5時半に校長先生が散歩に連れてってくれるんだけど、ドアが開いて空を見上げた時に雨が降っていたら、前足を踏ん張って外に出ないようにするんだ。でも、引き綱を無理やり引っ張られて、ズルズルと近所にある西公園に連れて行かれるの。この前なんか、大雨の中を連れて行かれそうになったもんだから、ワンワンと大声で抵抗したら、校長先生がボクの耳を引っ張ったの。思わず「ガウッ！」って吠えて、校長先生の右手の人差し指を噛んじゃった。今も爪には噛んだ跡が黒く残っているよ。その後小屋に閉じ込められて、朝ご飯抜きになっちゃった。(今はすごく反省してます…)

みんなは、雨の日の登下校には特に注意してね。傘で車や自転車が見えにくいから、しっかりと耳でまわりの音を聞きながら歩くことも大事だよ。この頃は晴れの日が多いけど、6月になると梅雨の季節になって、また雨が降り続くと思うから覚えておいてね。ワンワン

